



Convocatorias

Comparta su conocimiento en el XVII Foro Transfronterizo de Bibliotecas

El tema central ***Retomando rumbos y cruzando fronteras: colaborando en una nueva era***, tiene por objetivo que los profesionales de la región encuentren un espacio donde puedan compartir experiencias y prácticas innovadoras que han utilizado o piensan utilizar para enfrentar los retos actuales de las bibliotecas.

Históricamente la región fronteriza se ha caracterizado por un encuentro de culturas, geografías y pensamientos. Por ello, el foro tiene el objetivo convertirse en un espacio donde sea posible discutir desde una visión crítica y respetuosa, los rumbos que estamos construyendo y hacia donde podríamos llegar creando alianzas responsables y sustentables.

Queremos dar la bienvenida a participantes de todo tipo de bibliotecas, posiciones y experiencias, incluyendo profesores, personal administrativo y no bibliotecario.

El foro tendrá diferentes formatos de sesión para ofrecer distintas posibilidades de interacción entre los presentadores y asistentes. Elija la opción que considere se adapta más a lo que desea compartir, a su estilo de presentación y experiencia.

Temática

Las temáticas que propone el foro son las siguientes:

- Pasado, presente y futuro en las bibliotecas de frontera
- Retos en las bibliotecas fronterizas
- Temas de actualidad en las bibliotecas fronterizas
- Nuevas tecnologías y datos en las bibliotecas fronterizas
- Acciones innovadoras en las bibliotecas fronterizas

En caso de que su presentación esté fuera de estos temas o de la temática propuesta, cuente con la libertad de enviarnos su propuesta, el comité está abierto a escuchar las preocupaciones de nuestra región.



Criterios de selección

El Comité Académico del Foro evaluará el contenido de las propuestas de acuerdo con los siguientes criterios:

- Relevancia
- Pertinencia
- Innovación/Creatividad
- Claridad
- Concordancia con el formato seleccionado

Los presentadores aceptados deberán:

- Inscribirse y asistir a la conferencia que será únicamente presencial.
- Los ponentes aceptados quedarán eximidos del pago de registro del evento.
- Participar en la orientación en línea para presentadores.
- Ceder los derechos de resguardo de las presentaciones y materiales con el fin de que sean parte de una colección digital que tendrá por objetivo crear una memoria del foro. Los presentadores de ponencias deberán cumplir este requisito antes de la fecha límite de presentación.

Opciones de presentación

El foro tendrá diferentes opciones de participación, todos de manera presencial.

Ponencia académica

Tiempo para la presentación: 30 minutos

Las ponencias podrán presentar resultados de una investigación finalizada, describir una investigación, iniciativa o proyecto de su biblioteca que esté en curso. El tiempo que dispondrán para la presentación será de 20 minutos. A este tiempo se agregarán 10 minutos para preguntas y respuestas. Se espera que los ponentes discutan sus ideas sin necesidad de leer sus ponencias. Podrán presentar máximo dos personas.

Participación en panel de discusión

Tiempo para la presentación: 10 minutos

Los paneles de discusión estarán compuestos por dos o tres participantes y serán organizados por el comité de acuerdo con las propuestas recibidas. Estas sesiones tendrán un total de 50 minutos, incluido el tiempo de preguntas y respuestas. Los participantes tendrán la oportunidad de presentar una reflexión crítica sobre un tema de



actualidad o una cuestión importante. Para participar deberá seleccionar o proponer un tema y enviar una pregunta de discusión que será contestada en su presentación.

Presentación de poster académico

Tiempo para la presentación: 10 minutos

Las sesiones de poster ofrecerán la oportunidad de presentar de manera informal los distintos temas que los bibliotecarios enfrentamos en la región. Las propuestas de pósters pueden explorar proyectos innovadores, buenas prácticas y resultados de investigación. Los posters deben ser representaciones visualmente atractivas de un tema, incluyendo gráficos, tablas, cuadros, texto y/o imágenes. Las propuestas deben incluir un breve resumen, destacar el valor único del trabajo y resumir las contribuciones o resultados que se presentan. Se aceptará un máximo de dos presentadores por poster. Los presentadores aceptados deberán proporcionar un PDF para ser incluido en la colección digital del foro. Las dimensiones son: 120 cm de alto por 90 cm de ancho.

Presentación de video en MP4

Tiempo para la presentación: 10 minutos

Las sesiones de video tienen por objetivo dar espacio a la utilización de materiales alternativos que demuestren creatividad e innovación con el uso de esta herramienta. Los videos deberán ser originales y haber sido utilizados, o serán utilizados por alguna área de la biblioteca. No se aceptarán grabaciones de seminarios web, ni grabaciones de presentaciones. Se aceptará un máximo de dos presentadores por video. Los videos deben tener una duración de 10 minutos y deberán enviar el video en formato mp4, que será incluido en la colección digital del foro.

Para presentación de propuestas, deberán llenar el [Formato de registro](#).